

An advertisement for "Anna George's Life in Japan". The title is written in large, stylized letters with a blue outline. The 'A' in 'Japan' has a blue gradient fill. Below the title is a small portrait of a young woman with blonde hair. To the left of the portrait is a box containing text about Anna George.

ができればなあと思います。中
学3年生は卒業です。とつても
寂しいです。でも、小学生が新
人生として中学校に来てくれる
ことが今からわくわくしていま
す。中学校でも英語の授業を頑
張つてほしいと思います。



2月は只見の雪まつりに行きました。雪像を見たりたくさんのおいしいものを食べて、楽しました。

ができればなあと思います。中
学3年生は卒業です。とつても
寂しいです。でも、小学生が新
人生として中学校に来てくれる
ことが今からわくわくしていま
す。中学校でも英語の授業を頑
張つてほしいと思います。

『鼻と咳・のどの関係』

朝日診療所

医師湯田孝之

今回は鼻が原因で起こる咳やのどの違和感についてお話をします。鼻とのど、離れているのであまり関係がないように思われますが、なぜ鼻が原因になるかというと、鼻水が鼻の穴から出ず後に回つてのどに流れ込むことによって症状を起こします。たくさん鼻水が出ているときに、鼻

ような病気では長期間症状が出ることがあります。代表的な病気としては慢性副鼻腔炎（ちくのう症）があります。鼻の穴の周囲には副鼻腔という骨に囲まれた空間があり、そこに膿がたまつて、だらだらと鼻水が流れ出ることで、咳やのどの違和感を起こしたり、中には口に苦い水が落ちてくると表現される方もいます。

長引く咳やのどの違和感について診察に来られたことのある方は多いかと思います。原因としては急性上気道炎や肺炎、インフルエンザに代表する感染症や、喫煙によるもの、胃酸によるものなど多岐

水が回つて飲み込んでしまうことは多くの方が経験されています。これをおもに専門家で後鼻漏（こうびろう）といいます。一時的な鼻水であれば症状は短期間で改善しますが、慢性的に鼻水が出る

所 師 湯 田 孝 之

中には喘息が原因になつてゐるものや、真菌（カビの一種）、や腫瘍、また歯が原因の慢性副鼻腔炎もあるので、その場合は専門科で治療していただかくことがよいと思います。

のどや肺に異常がないといわれていて、鼻が悪いと感じられている方は、鼻に原因があるかもしれませんよ。